



- 2 -

que six personnes et il n'y a que trois ou quatre diplomates en poste à l'étranger.

Le Président René s'est félicité avec moi des relations qui existent déjà entre la Suisse et les Seychelles. Notre pays est en effet très connu dans les îles grâce surtout aux nombreux missionnaires suisses qui ont joué un rôle très important (même au plan politique!) et qui jouissent encore d'une grande popularité bien que toutes les écoles qu'ils ont créées aient été nationalisées et que le nouveau régime s'emploie, très modérément et avec prudence à réduire encore leur influence. Le Président souhaite beaucoup voir nos relations se développer sur une nouvelle base, notamment - bien sûr ! - dans le domaine de l'aide au développement.

J'ai également eu l'occasion de m'entretenir avec tous les ministres du Gouvernement seychellois. A l'exception du ministre des affaires étrangères, Jacques Hodoul, l'élément le plus extrémiste du Gouvernement, qui est glacial et qui semble ne pas avoir une sympathie particulière pour notre pays où il avait entrepris, poussé par nos missionnaires sans doutes, puis abandonné au profit de l'idéologie marxiste, des études de théologie, tous m'ont dit combien ils se félicitaient de la venue d'un premier ambassadeur de suisse et combien ils appelaient de leurs vœux une collaboration accrue entre la Suisse et les Seychelles.

J'ai assuré mes interlocuteurs des sentiments analogues qui animent les autorités suisses à l'égard de leur pays. Je me suis cependant bien gardé de faire la moindre promesse au sujet d'une future et éventuelle participation de la Suisse au développement des îles de la République. J'ai insisté sur le caractère purement exploratoire de ma première visite en ajoutant qu'aucun engagement ne pouvait être pris à ce stade de la relance de nos relations, relance que la Suisse espère d'ailleurs voir se concrétiser également par un accroissement de nos échanges commerciaux.

De son côté, ma femme a été reçue par Mme René qui s'est montrée extrêmement aimable.

Veillez agréer, Monsieur l'Ambassadeur, l'assurance de ma considération distinguée.

L'Ambassadeur de Suisse:

(P.E. Jaccaud)

Copies, p.i., à:

- Direction politique, DFAE
- DDA, DFAE
- OFAEE, DFEP